Guarderías gratis

MARÍA BURREL CONCEJALA DE LA PAERIA DE LLEIDA Y DIPUTADA POR CIUDADANOS A LA DIPUTACIÓ DE LLEIDA



ermina el mes de febrero y, otra vez, en el Pleno del Ayuntamiento se someterán a debate las nuevas tarifas sociales de las guarderías municipales para el curso 2021-2022. Digo que se someterán a debate porque en lo que respecta a su aprobación, está ya dada y bendecida. La decisión que finalmente se ha tomado sobre la cuestión preocupa y afecta a muchas familias y a muchos vecinos. Pero ya sabemos que lo que les preocupe a los ciudadanos, a las familias y a los vecinos que pagan religiosamente sus impuestos y sus tasas no le quita el sueño al tripartito del gobierno local.

Y no les quita el sueño porque, de nuevo, pretende vendernos soluciones consensuadas con los padres y madres usuarios de las guarderías y con la plataforma EBMLleidaenlluita, y se llenan la boca señalando que estas "nuevas" tarifas son más progresivas, porque se calculan en función de la renta familiar y en función de los integrantes de la unidad familiar. Pero esto mismo es lo que ya nos contaron en el mes de octubre, ¿no? Nada nuevo o, para ser puristas, bien poco. Una nueva estrategia para justificar lo injustificable. Que un gobierno que se autodenomina progresista y de izquierdas suba los impuestos de forma generalizada a todos y que aumente las tasas de las guarderías municipales. Como importante novedad para justificar la subida nos intentan vender ahora que las nuevas fórmulas adoptadas para la aplicación de la tasa cumplen con las recomendaciones del Síndic de Greuges de Catalunya, lo que permite garantizar que todas las familias puedan escolarizar a sus hijos de los 0 a los 3 años. Vaya, tal vez es que hasta ahora ¿no se había garantizado este derecho? No nos hagan reír, o mejor dicho, no se rían de los padres, de las madres, ni de las familias de Lleida que deciden, bien por obligación, bien por elección, llevar a sus hijos a la guardería.

En definitiva y, siendo sensatos, no se trata de inventar tarifas maravillosamente progresivas, ni de aumentar bonificaciones, ni de prometer prebendas para familias numerosas o monoparentales o por tener hijos con discapacidad. Las guarderías, señores, deberían ser gratuitas. Ni tasas, ni bonificaciones, ni fórmulas matemáticas en función de las rentas familiares. Las guarderías han de ser gratuitas.

La gratuidad de las guarderías es una propuesta que desde Ciudadanos hemos llevado siempre en nuestros programas electorales, tanto a nivel nacional, a nivel regional como a nivel municipal. Defendemos y defenderemos siempre la gratuidad de este servicio público, así como el aumento de plazas para garantizar la cobertura y las necesidades de todas las familias. El gasto calculado en la ciudad de Lleida por cada plaza de guardería es de 6.694,41 euros al año por niño. Si la Generalitat

Desde Ciudadanos defendemos y defenderemos siempre la gratuidad de este servicio público y el aumento de plazas aportase a la distribución de ese coste el 50%, y no el escaso 24,5% que aporta ahora, el ayuntamiento podría asumir el resto. Porque no hay que olvidar que la Generalitat está obligada por Ley a financiar las guarderías públicas. El Estatuto de Autonomía determina que la Generalitat tiene la competencia exclusiva en materia de enseñanza, también desde el primer ciclo de educación infantil de 0-3 años (artículo 131.2). Y es obligación de la Generalitat el dotar a los ayuntamientos de suficiencia financiera para afrontar las competencias (propias o delegadas) que les correspondan.

Por otro lado, el ayuntamiento cuenta con la posibilidad de optar a las subvenciones que la Diputación provincial pone a disposición de los municipios a través del Plan de Cooperación Municipal para hacer frente a los gastos de funcionamiento de las guarderías. Un plan que este año ha contemplado un aumento en la financiación hasta llegar a los 1.000 euros por alumno. Pero lo más insólito de todo es que mientras el tripartito de la Paeria aumenta las tasas de las guarderías para el curso 2021-2022, el presidente en funciones señor Aragonés, del mismo partido que gobierna en Paeria, ha hecho campaña electoral prometiendo que la educación de 0 a 3 años será gratuita si preside la Generalitat. No sé a ustedes, pero a mí me suena más a una suerte de chantaje que a una propuesta real y materializable, vistas las decisiones que adoptan los miembros de su mismo partido en el gobierno de nuestro municipio. Si el señor Aragonés llega a presidir la Generalitat, tendremos a bien recordarle sus promesas desde Lleida. Pueden estar seguros.